

Message du père Josselin Scherr en vue de l'année pastorale qui s'ouvrira en septembre

Chers fidèles des paroisses Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc et Saint-Jean-de-Beaumont, qui me seront confiées au 1^{er} septembre, je tenais à m'adresser à vous dès maintenant pour préciser la nouvelle réalité pastorale qui s'annonce.

Les annonces de notre archevêque, Monseigneur Vincent Jordy.

Le 15 avril, lors de la messe Chrismale, notre archevêque annonçait que ces deux paroisses formeraient **un nouvel ensemble**, confié au père Josselin et à ses vicaires, prêtres diocésains membres de la communauté de l'Emmanuel. Il annonçait également que l'église Saint-Etienne serait désormais dédiée au **Pôle Jeune** (étudiants et jeunes professionnels), pôle confié au père François Coüasnon (actuellement vicaire des paroisses d'Amboise et Château-Renault).

Un temps de fiançailles entre nos paroisses.

Après discernement avec les EAP des deux paroisses, nous vous invitons à vivre cette nouvelle année pastorale comme un temps de fiançailles entre la paroisse Saint-Jean-de-Beaumont et la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc. Pourquoi des fiançailles ? Pour nous donner le temps d'apprendre à nous connaître, à nous écouter, à nous apprécier, à laisser émerger des projets et des rêves en commun... La finalité des fiançailles est de se marier ! Qui dit mariage dit communion, dans le respect des personnalités de chacun, mais aussi mission - car, ne l'oublions pas, le mariage est un « sacrement de la mission ».

Deux curés « in solidum » pour la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc.

Quelle sera la place du Pôle Jeune au sein de la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc ? En réponse, notre archevêque vient de préciser **la mission du père François Coüasnon**. Il sera nommé « curé in solidum » de la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne-d'Arc, plus particulièrement rattaché à l'église Saint-Etienne. *Solidum* signifie solidaire. Je serai moi-même, dans ce binôme solidaire, nommé « curé modérateur ». *Modérateur* signifie : celui qui coordonne et dirige l'action pastorale. Cette répartition des responsabilités permettra aux prêtres de vivre le lien entre le Pôle Jeune, la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc, la paroisse Saint-Jean-de-Beaumont et la communauté de l'Emmanuel (dont le père François n'est pas membre) dans **un esprit de communion**.

Une équipe de prêtres réduite.

En termes de prêtres, ce chemin d'unification sera également porté par **le père Pierre Afonso**, actuellement vicaire de la paroisse Saint-Jean-de-Beaumont et en mission aux archives du pèlerinage de l'Ile-Bouchard, ainsi que par **des prêtres du doyenné** qui viendront aider ponctuellement, allégeant la forte charge qui s'annonce pour vos prêtres l'an prochain. En effet, le père Henry de Presle, actuellement vicaire de la paroisse Saint-Jean-de-Beaumont, est envoyé en mission pour le diocèse d'Aix et Arles. Il ne sera remplacé qu'en septembre 2026, au début d'une année pastorale qui sera aussi marquée par la fermeture de l'église Saint-François de Paule en raison de travaux d'agrandissements.

Les laïcs plus que jamais essentiels.

D'ici là, l'année s'annonce particulièrement dense. Vos prêtres ont beaucoup à découvrir et à apprendre de tous leurs paroissiens. Nous comptons sur chacun d'entre vous, fidèles des deux paroisses, pour toujours mieux cultiver un *esprit de participation, de communion et de mission*, qui sont les trois composantes d'un esprit vraiment *synodal* ! Nous exprimons notre gratitude particulière à ceux qui se donnent déjà dans un service et à ceux qui prient pour la fécondité missionnaire espérée à travers ces changements !

Cette nouvelle aventure missionnaire, qui commence en septembre, se déploiera **progressivement** dans le temps. Ensemble, nous discernons au fur et à mesure ce qui peut être amélioré dans chacune des deux paroisses, en veillant à nous intégrer dans la dynamique du doyenné de Tours-Centre. Avec les deux EAP, nous sommes convaincus que ce nouveau chemin commun nous permettra de progresser dans toutes nos actions paroissiales et missionnaires !

Nous pouvons notamment améliorer la mission en mutualisant certains services. Cette expérience est d'ailleurs déjà en cours pour **les secrétariats** des deux paroisses car les salles paroissiales de Saint-Etienne vont fermer pour travaux autour de la Toussaint. Pour autant, cette fermeture n'empêchera pas les équipes de la paroisse Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc (liturgie, obsèques, etc) de continuer à se réunir dans certaines salles de Saint-Etienne.

Deux beaux temps de rencontre pour la rentrée.

Je termine par les temps forts de la rentrée.

- J'invite les paroissiens de Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc à **l'installation** de leurs deux nouveaux curés « in solidum » par le futur doyen Thibault Bruère. Les installations auront lieu le **dimanche 14 septembre**. La messe aura lieu à 10 h 30, à l'église Sainte-Jeanne d'Arc, et sera suivie d'un verre de l'amitié.
- J'invite également les paroissiens de Saint-Jean-de-Beaumont et de Saint-Etienne-Sainte-Jeanne d'Arc à la « **Rentrée des paroisses** » qui aura lieu le **dimanche 5 octobre**. Je vous y espère nombreux ! Ce temps de rentrée commune commencera par la messe à 10 h 30, à l'église Sainte-Jeanne d'Arc, et se prolongera par un verre de l'amitié et un repas. Ce premier moment vécu ensemble nous permettra de mieux nous connaître !

En cette année jubilaire, je fais mienne cette exhortation de saint Paul : « Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi » (Rm 15, 13).

Père Josselin Scherr

Ce message a été écrit en communion avec les Équipes d'Animation Pastorale (EAP) des deux paroisses, qui se tiennent à la disposition des paroissiens pour toute demande de précisions.